
时间倒回7月21日的新闻发布会，
结束时，有一个不太引人注目的细节：
水庆霞在和唐佳丽、沈梦雨告别时，一
边向出口走去，一边挥手，眼眶渐渐湿
润。眼尖的唐佳丽说了声：“你哭啦？”
水庆霞回道：“你好烦哦！”这一幕，像
极了妈妈和女儿的对话。

东方体育：新闻发布会上挺感人

的，尤其是水庆霞指导最后跟你们告

别的时候。

唐佳丽：是的，她应该没绷住吧，
挺感动的。从青年队开始我就跟着水
导训练了，现在算来也有十年了。水导
对我们很多人而言，就像妈妈一样。

东方体育：新闻发布会后，有跟上

海的队友告别吗？

唐佳丽：上一周我还在跟着上海
女足训练，还是要保持一下身体状态。
要说正式告别的话，新闻发布会之前

我们就在训练场上举办过一个小小的
仪式。但上周我就是悄悄地离开了，没
有跟太多人说。

东方体育：现在奥运结束了，上海

女足也要迎来全运会了。

唐佳丽：对的，能看到大家都在努
力训练，好好做准备了。我希望她们能
拿全运会冠军。虽然现在国家队抽调
走了不少人，实力上可能比之前弱了
一些，但我还是希望她们接下来能充
分地展示自己，去享受足球，冠军是属
于上海的。

东方体育： 有没有想对球迷说的

话？

唐佳丽：很感谢一直支持我、关注
我的球迷。接下来的旅程我希望能够
一切顺利，在伦敦能够充分地展示自
己。希望以后也有越来越多的人多多
关注我，关注足球，关注留洋，关注女
足。
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甜甜（唐佳丽的小名），爸

爸妈妈祝你在国外一帆风顺，

在新的球队能更加努力 、拼

搏、加油、再加油！

———唐佳丽爸爸妈妈

在国外一定要照顾好自

己，把身体养得棒棒的。 一定

要吃好喝好， 自己不会做的

话，去唐人街买！

———唐佳丽外公外婆

儿行千里母担忧，感情上

讲我很不舍，唐佳丽是我带了

十年的队员了。但从未来的发

展来看，这无疑是一次很好的

机会。希望在国外能够照顾好

自己， 尽快融入到新的环境、

新的阵容之中， 展现中国女

足、上海女足的形象。

———上海女足主教练水庆霞

敢于背井离乡去那么远

的地方，其实是需要很多很多

勇气的。 作为一个大姐姐，希

望唐佳丽和沈梦雨在未来都

发展得越来越好。

———上海女足队员赵丽娜

走出去，带着上海女足的

风格；传递下去，让全世界看

看中国足球究竟是什么样子。

———上海女足队员刘洁茹

希望唐佳丽这次出发，代

表国家、 代表球队展示自己，

然后能把更好的带回来，再带

给我们。

———上海女足队员邱芳芳

带着火锅料和螺蛳粉去伦敦

7月21日，上海农商银行女足在新闻发布会上正式宣布了

唐佳丽租借热刺、沈梦雨转会凯尔特人。历经半个多月的准备

后，昨天下午，唐佳丽收拾好行囊，正式踏上了前往伦敦的航

班。 一个星期前，沈梦雨已经辗转多个航班去到了苏格兰，目

前正处于隔离阶段。 唐佳丽抵达后，同样需要经过10天隔离，

才能与球队会合。

本版撰稿 本报记者 吴钧雷

放眼中国女足，唐佳丽是目前最
优秀的前锋之一。她曾是2020年中国
金球奖的获得者，和2020年亚足联最
佳女足球员的候选人。今年上半年的
奥运会附加赛，唐佳丽在攻防两端皆
有贡献，不仅造点帮助中国女足在第
一回合战胜韩国，更是在第二回合完
成一次门线救险，由此载入中国女足
的历史名场面。最近，中国女足掀起一
股留洋潮，先是沈梦露加盟葡萄牙体
育，再是沈梦雨、唐佳丽奔赴英伦。对
于唐佳丽而言，既是对其实力的肯定，
也是一次追求个人梦想的绝佳机会。

东方体育： 听说你一直都有出国

踢球的想法？

唐佳丽： 是的，留洋是我一直以
来的梦想，很想去外面看一看，所以一
直在做一些尝试。租借于江苏女足期
间，曾有机会接触国际米兰，但是时间
等因素对不上，很多工作没能落实，最
终不了了之了。

东方体育：这次能够租借到热刺，

准备了多长时间？

唐佳丽： 这次留洋是在大概一年
前开始准备的。经纪人团队帮我联系
了英超和西甲，最终两家俱乐部都有
意向让我加入，一个是热刺女足，另一
个是马德里CFF。斟酌了一下，我还是

选择了热刺。
东方体育：为什么选热刺？按球风

来看，西甲应该更适合一些。

唐佳丽：考虑的因素很多，伦敦也
是个国际化大城市，环境氛围比较好，
生活各方面都会更便利一些。更重要
的是从球队的整体情况出发，去热刺
女足对我而言应该是一个更合适的选
择。

东方体育：语言方面呢？会担心沟

通不畅吗？

唐佳丽：英语上学期间都学过，简
单的沟通应该没问题的。只不过在全
英文的环境下，连队友都在说英语，考
虑到口音的问题，我觉得还是需要一
段时间尽快适应。经纪人给了我两本
足球专业词汇的书，我见到沈梦雨了
也要给她一本。

东方体育： 目前和热刺的教练及

队员有过交流吗？ 对这支队伍印象怎

么样？

唐佳丽：目前还没有，只有去了才
知道。但我看过她们二十多场比赛录
像了，主要是上赛季的，也顺便了解了
一下对手的实力。总体而言热刺是一
个联赛中上等的球队，表现还是不错
的，上赛季甚至逼平了有米德玛坐镇
的阿森纳。英超每一个队伍都不弱，强
调身体、强调速度，比赛会很激烈。

此次赴英，最让人担心的还是当
地的新冠肺炎疫情。新发现的德尔塔
毒株已经肆虐全球，让英国在7月暴发
了第三轮疫情，每日新增确诊病例接
近三万。对于第一次留洋的唐佳丽和
沈梦雨而言，首要任务就是保持健康。
行李方面，唐佳丽和沈梦雨都没

少带，两个大箱子是标配。为了应对疫
情，沈梦雨一度穿着全套防护服出现
在机场，但由于实在太热了，没穿一会
儿就脱了。唐佳丽听闻：“防护服不至
于，但我在考虑要不要戴着护目镜和
口罩出发，把脸捂严实了。”

东方体育：聊聊最近吧，除了准备

签证、打疫苗、做核酸检测，你做了哪

些准备？

唐佳丽： 我正在发愁行李的事情
呢，想带的东西太多了。一个箱子装不
下，两个箱子就得多付托运费。我估计
到那边入住，所有的行李摊开来，可能
连站的地方都没了。

东方体育：具体带了什么呢？

唐佳丽：除了基本的生活用品，就
是防疫用品，口罩、消毒液、洗手液、湿
巾纸等等。防疫还是第一位的，这些东
西要整整齐齐摆在房间门口。其他的
嘛，你能想到的，我都带了；你没想到
的，我也带了。

东方体育： 什么东西属于 “想不

到”的？

唐佳丽：我有洁癖，带了好多一次
性马桶垫圈哈哈，虽然经纪人告诉我
那边是新房子；我还带了一个睡袋，这
个被好多人吐槽，但我觉得万一一年
后回来时，在隔离酒店躺别人睡过的
床，有点难受，睡袋更安全吧！所以我
先带着。

东方体育：在国外一个人生活，有

想过增长一下厨艺吗？

唐佳丽： 这个肯定也有考虑，我
带了不少火锅底料和螺蛳粉，但早晚
会吃完，还是得自己做着吃。我现在
还不太会做，但感觉现在学做饭挺方
便的，抖音上刷着刷着，各种教程都
有。给我一年时间，让你们瞧瞧我的
手艺。

东方体育：一个人在外，父母也很

担心吧？

唐佳丽：他们确实挺担心我的，最
近每天都在问我，事情具体办到哪一
步了。国内的新冠肺炎疫情也有反弹，
他们住在江阴，本来想来送我上飞机
的，但考虑到折腾一圈还要隔离，最终
没有来。虽然担心，但是留洋这个事他
们还是很支持的，尤其是我外婆，她
说：“既然已经准备这么久了，那就试
试呗。”

铿锵玫瑰“留洋追梦”·唐佳丽

“水导就像妈妈一样”

你能想到的，我都带了
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我有洁癖，带了好多一次性马桶垫圈哈哈，虽然经纪人告

诉我那边是新房子；我还带了一个睡袋，这个被好多人吐槽。但

我觉得万一一年后回来时，在隔离酒店躺别人睡过的床，有点

难受，睡袋更安全吧！ 所以我先带着。

■ 留洋祝福

昨天下午启程前往英国

开启留洋生涯的唐佳丽，临行

前在机场录制了视频，感谢球

迷对她的支持。 “希望接下来

的旅程能够一切顺利，希望到

了那里以后能够多多地展示

自己，这些日子真的做了非常

多的准备和努力，包括我身边

的朋友、家人对我的帮助。 ”


